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二○一九年一月五日，一大早，一

群雲林區慈濟志工忙著把煮好的湯圓裝

杯，一杯杯的小湯圓，正是要送給與會

者的結緣品之一。志工說起，他們十五

年前（二○○三年）在這裡煮湯圓，

十五年後再度煮湯圓，心情格外歡喜，

又是為啟業而慶祝。

這一日，大林慈濟醫院斗六慈濟診

所的大廳，門內門外排滿了人龍，一群

有活力的醫護、行政同仁，興奮地在外

頭迎接證嚴上人的到來。「上人，我們

在這裡！斗六慈院，活力無限，醫護團

隊，勇往直前。衝――衝――衝――」

一句「衝衝衝」不單是朝氣的展現，更

意味著承擔的勇氣和使命。

診所升格醫院　眾聚祝福

斗六慈濟診所，歷經兩年的執照申

請，以及將近一年的改修，終於正式升

格為醫院，一月五日進行啟業揭牌儀

式。

慈濟基金會林碧玉副總、醫療志業林

俊龍執行長、花蓮慈院林欣榮院長、陳

英和名譽院長、大林慈院賴寧生院長、

臺北慈院趙有誠院長、臺中慈院簡守信

院長、慈善志業顏博文執行長等主管，

偕同各志業體家人，帶了許多伴手禮，

遠從北中花東前來祝賀。

而雲林縣張麗善縣長、雲林縣謝淑亞

副縣長、雲林縣議會張耀文秘書長、斗

距離二○○三年十五年後，志工們再次煮湯圓，每個杯子裡有六顆湯圓，

象徵「六度萬行」祝福啟業圓滿。攝影／謝明芳

斗六慈濟醫院

文／謝明芳、張菊芬、黃小娟
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六市林聖爵市長、雲林縣劉建國立法委

員、雲林縣醫師公會吳欣席理事長、雲

林縣衛生局曾春美局長等地方首長，也

特地蒞臨共襄盛舉。

「十五年來，斗六慈濟診所歷經很多

雲林鄉親對我們的支持跟肯定，所以，

才有今天投入更多的醫療設備，更充實

的醫療陣容，不只是斗六市、雲林鄉親

的福氣，也為我們健康把關，做好更多

的服務。」對於慈濟醫療志業，雲林縣

張麗善縣長表示相當有信心。

張縣長提及，至西班牙、葡萄牙參

訪時，眼見慈濟的愛心無國界，為無

助的農民找到一線生機。慈濟志工們

的愛心，造福全臺灣甚至全世界，讓

身為慈濟功德會會員的張縣長，非常

感恩與引以為傲，表達了慈濟為臺灣

做好國民外交。她再次恭喜斗六慈院

順利開幕，並期許慈濟人本著愛心，

繼續來照顧鄉親。斗六市林聖爵市長

也非常開心，慈濟診所升格為醫院，

希望能為斗六地區帶來更多服務，更

好的醫療品質。

回眸來時路　醫者回饋鄉里初心

看著影片「回眸來時路」介紹斗六

慈濟醫院的緣起，雲林縣衛生局曾春美

局長非常感動，影片中林漢鎮醫師的名

字，觸動了她十多年前的情懷。

十多年前，林漢鎮醫師從高雄橋頭

回到雲林設立醫院，由於對法令的不了

解，興建中的斗六漢鎮醫院一直無法提

供服務，當年擔任承辦的曾局長想幫忙

也使不上力。「感恩斗六慈濟診所改制

為醫院，圓滿林漢鎮醫師在這裡提供醫

院服務的心願！」曾局長深切感恩慈濟

圓滿了林醫師過去想以醫院規模來回饋

地方鄉親的心願，她希望未來，衛生局

慈濟斗六診所升格為醫院，醫療服務將更為全面，為雲林斗六鄉親服務。攝影／黃小娟
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能繼續與慈濟合作並加強社區照護，好

好照顧縣民。

慈濟醫療志業林俊龍執行長也回想

起五十三年前上人創立慈濟功德會後，

親見花東地區醫療資源欠缺而啟建花蓮

慈院，而在二○○○年銜命接任大林慈

院院長的林俊龍，帶領同仁朝著「守護

生命、守護健康、守護愛」的目標提供

全人醫療，十五年前又接了林醫師的遺

願，在斗六成立門診部，經過這幾年的

努力，林執行長發現還要更上一層樓。

「有很多要進一步檢查或是小型的

開刀等種種服務，診所是沒有辦法從事

的。特別是，雲林縣是全臺灣老年人口

第二多，現在長照的需求，我們需要有

一個後送的地方，有一個據點在雲林

縣，所以，我們升格做醫院，能夠為我

們鄉親提供更好的服務。」林執行長說，

雖然大林慈院位於嘉義縣，但對於雲林

地區的偏鄉醫療，大家都是責無旁貸。

「十五年來，雖然它是一個診所，但

是，是全臺灣最大的診所。」大林慈院

賴寧生院長提起，根據衛福部統計，斗

六慈濟診所的門診重症指標，與醫學中

心的國泰、新光等醫院幾乎不相上下，

而隨著國家政策的轉變，儘管升格醫

院，一定會落實垂直的轉診。

賴院長發願，接下來的斗六慈院，會

和國家政策密切配合，落實居家護理、

居家復健等長照服務，更重要的是把醫

療人文帶進純樸居民的家裡、心裡。

「診所是用醫院的品質在做事，我們也

推行醫療品質管制，最重要是配合地方

業務，深入（四合一）癌症的篩檢、社

區的照護，這幾年來都是這麼做。」
各家慈濟醫院送來啟業揭牌祝福禮。攝影／張菊

芬、謝明芳
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師徒齊祝賀　病人道感恩

擔任斗六慈濟醫院院長的簡瑞騰，特

地邀請老師，花蓮慈院名譽院長陳英和

蒞臨現場，陳院長除了恭喜，對他有相

當大的期望和信心，相信簡院長能有很

好的表現。

陳院長憶起，簡院長當年退役後，

到花蓮應徵住院醫師時，聽聞大林要蓋

醫院，便很希望回到家鄉服務，陳院長

也感受到他的堅持，看著他一步步往前

前進，非常高興。「跟他的互動非常頻

繁，也學習非常多，他對慈濟志業一定

有加分。相信他在願望與骨科專業都能

兼顧，希望經由他與團隊的努力，成果

能獲得大家的掌聲。」

三十七歲的劉季衡曾經在一家醫院

動了（人工椎間盤置換）頸椎手術，手

術一年多後仍感到嚴重手麻、腳麻、頭

痛，輾轉詢問而到大林慈院找到簡瑞騰

醫師，檢查後，由簡院長為他動頸椎第

四、五節間的脊椎融合減壓手術，終於

解決麻痛問題。他的八十一歲奶奶劉張

招，因走路常跌倒，而由他帶到大林求

診簡院長，診斷為頸椎壓迫所致，去年

開刀後也已改善。祖孫兩人都是簡院長

的病人，今日特地前來向簡院長祝賀。

硬軟體提升　醫療服務更全面

簡瑞騰院長代表斗六慈院一百多位同

仁，向上人和各位來賓深深感恩，感恩

大家來為這一群同仁鼓勵，真是無比的

光榮和感謝！

「新衫好裁，舊衫奧改。」簡院長

以俚語表達出，經營十五年的診所，要

變成醫院是困難重重，其中的硬體設施

需要符合規定，從地下室挖水溝建置汙

水系統，到所有天花板加裝消防灑水設

施，可說是「天翻地覆」。

「這個過程一波三折、千辛萬苦，實

在是很感恩各界長官和同仁的努力。」

簡院長期盼，除了硬體改，軟體也要提

簡瑞騰院長的

病人們，專程前

來祝賀。攝影／

謝明芳
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升，包括同仁們的教育訓練、就醫流程

的改善等，「甚至有志工跟我說，志工

的（服務）格局也要提升。」

近期，簡院長常以「斗六診所變醫

院，醫療服務更全面」、「斗六大林一

條心，醫病醫人又醫心」兩句話來勉勵

同仁，日後繼續結合大林慈院的醫師和

資源，服務更多的鄉親父老以外，還要

把醫院當成社區道場，病人來此不只看

病、醫病，醫院要把慈濟正能量給他

們，讓他們也懂得發心，接引更多人間

菩薩來為人群付出。

回首大林十八年、斗六十五年，上人

說這一切都是因緣。上人記憶深刻，大

林慈院啟業之初，身在草地文化的護理

同仁們不太會說臺語而鬧出許多笑話，

轉眼間，醫護同仁們的臺語各個說得流

利，正如簡瑞騰院長幾年前曾分享，

「豬母養在戲棚下，久了也會唱歌。」

「在這個地方，離花蓮很遙遠，卻

是心很貼，很貼心。」上人住在大林慈

院寧靜的宿舍，感受到溫馨如大家庭，

人人和和氣氣如兄弟，「醫療的科別很

多，一科少一人都不行，所以，人人互

愛，在大林承擔起重症醫療。」

「悲這個字，我常常都說『人傷我

痛，人苦我悲』，傷在別人身上，我的

心在痛，苦在人的環境裡，我心在痛，

這都是我們慈濟人、醫師們很重視病人

的病痛。視病如己，不只是如親，『病

人的痛，我的痛，病人的苦，我的苦』，

我真的很感恩，每一家醫院的院長都做

到了。」

上人衷心感恩地方各界主管們的支

持，並期待醫護同仁要再投入。上人幽

默一提，甫進門時感受到同仁們「衝衝

衝」的士氣，但重要的是要步步踏實做

得好。

攝影／顏霖沼


